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Abstract (en)
The sports shoe assembly comprises the following stages. The front part of the supple upper (1) is sewn (8,9) on to a toe cup (5). The rear part
of the upper is sewn (11) on to a portion of the sole (10). A first rigid assembly part (13) is placed on a last which is then introduced into the sewn
sub-assembly. A peripheral fastening (12) of the lower edge (7) of the toe cup and of the sole is carried out on the first rigid last. The assembly thus
obtained is then assembled on a sole.

Abstract (fr)
Procédé d'assemblage d'une chaussure de sport, comprenant une semelle externe, sur laquelle est fixée une tige au moins partiellement souple,
caractérisé en ce qu'il comporte les étapes suivantes : montage par couture (8, 9) de la partie avant de la tige souple (1) sur un embout ou "toe
cup" (5), montage par couture (11) de la partie arrière de la tige souple (1) sur une portion de semelle dite "strobel" (10), mise en place d'une
première de montage rigide (13) sur une forme de montage (15), introduction de la forme de montage (15) portant la première de montage (13)
dans le sous-ensemble cousu, exécution d'une opération d'agrafage périphérique (12) du rebord inférieur (7) de l'embout (5) et de la semelle
"strobel" (10) sur la première de montage rigide (13), assemblage de cet ensemble ainsi obtenu, sur une semelle (non représenté). <IMAGE>
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